

Communiqué de presse

Réélection de Markus Dieth à la présidence de la CdC

20 septembre 2024

L'Assemblée plénière a confirmé le président de gouvernement Markus Dieth à la tête de la Conférence des gouvernements cantonaux (CdC) pour un nouveau mandat de 2 ans. La politique européenne, la numérisation de l'administration et la collaboration fédérale entre la Confédération et les cantons ont été au cœur de son premier mandat.

Lors de son entrée en fonction en tant que président de la Conférence des gouvernements cantonaux, Markus Dieth s'était fixé pour objectif de veiller à ce que les cantons développent une position claire en matière de politique européenne et fassent fermement valoir leurs intérêts face à la Confédération. En mars 2023, l'Assemblée plénière de la CdC a adopté à l'unanimité un nouvel état des lieux de la politique européenne. Les gouvernements cantonaux ont dès lors demandé au Conseil fédéral d'entamer rapidement les travaux pour consolider les accords bilatéraux. Au cours des deux premières années de présidence, le suivi des négociations a ainsi constitué une priorité pour Markus Dieth : « Il est capital pour les cantons que la Suisse et l'UE entretiennent des relations durables et réglementées, raison pour laquelle nous nous engageons activement pour trouver des solutions qui préservent nos intérêts. »

Numériser l'administration suisse et clarifier la répartition des tâches entre la Confédération et les cantons

La Suisse doit poursuivre son objectif de transformation numérique de l'administration publique : une administration moderne et numérisée contribue à l'attractivité du pays et à la qualité de vie de sa population. Durant le premier mandat de Markus Dieth, les gouvernements cantonaux ont donc décidé, dans le cadre du projet « Administration numérique suisse ANS » et en collaboration avec la Confédération, d'allouer davantage de fonds au financement des projets les plus urgents. Les cantons et la Confédération ont prévu une enveloppe quadriennale de 116 millions de francs de 2024 à 2027, financée pour deux tiers par la Confédération et un tiers par les cantons. Celle-ci servira à jeter les bases et à financer les premières mesures pour mettre en œuvre le concept de guichet unique, promouvoir une utilisation des données créant une plus-value, développer les prestations numériques des autorités sur l'ensemble du territoire, disposer de services publics capables de fonctionner dans le cloud et introduire l'e-ID ou le permis de conduire numérique.

Sous la présidence de Markus Dieth, la CdC a décidé, d'entente avec le Conseil fédéral, d'examiner et de redéfinir la division des tâches entre la Confédération et les cantons. Répartir clairement les compétences

entre les différents échelons de l'État permet d'établir les responsabilités et de garantir l'efficacité du financement des tâches publiques, conformément au principe « Qui paie, commande ». Le Conseil fédéral et les gouvernements cantonaux ont donc lancé le projet « Désenchevêtrement 27 », dont les premiers résultats sont attendus en 2025.

Échanges avec les jeunes

Markus Dieth accorde une grande importance au dialogue avec la jeune génération. En 2023, la CdC fêtait son 30^e anniversaire. Le président avait émis le souhait de discuter des préoccupations des jeunes et d'échanger avec eux. Des rencontres ont ainsi été organisées en marge des assemblées plénières extra-muros de mars à Zurich, de juin à Coire, de septembre à Bellinzone et de décembre à Bâle, ainsi qu'à Lausanne (EUSALP en septembre). À chacune de ces occasions, les jeunes participants ont pu s'entretenir avec des conseillères et conseillers d'État, en suivant comme fil rouge l'avenir de la Suisse et du fédéralisme.

Markus Dieth préside actuellement le gouvernement argovien et est membre du Bureau de la CdC depuis juillet 2021. Il a été élu président de la CdC le 16 décembre 2022 et a succédé au Grison Christian Rathgeb le 1^{er} janvier 2023. Il restera à la tête de la CdC jusqu'à fin 2026. En renouvelant leur confiance à Markus Dieth, les gouvernements cantonaux ont misé sur la continuité. Dans les années à venir, certains projets clés seront mis en œuvre. Sous la présidence de l'Argovien, la CdC entend participer pleinement à leur élaboration et contribuer à renforcer le fédéralisme. « Ensemble, les cantons sont plus forts. Je souhaite veiller à ce qu'ils parlent d'une seule voix face à la Confédération et puissent faire valoir efficacement leurs intérêts », a déclaré le président réélu. La Conférence nationale sur le fédéralisme des 13 et 14 novembre 2025 à Zoug, portée conjointement par la Confédération et les cantons, constituera également l'un des points forts de son second mandat.

Contact / questions :

- Markus Dieth, président de gouvernement, président de la CdC (079 410 08 78, markus.dieth@ag.ch), joignable le 20 septembre de 14 h à 15 h.